

Homélie 4^{ème} dimanche de Pâques – Année C

Ce 4^{ème} dimanche de Pâques est appelé aussi **le dimanche du Bon Pasteur**.

Quelle joie d'avoir accueilli cette semaine le nouveau guide de notre Église.

Évêque de Rome, le **pape Léon XIV** se voit confier la charge du troupeau.

J'aime réentendre les mots du défunt pape François qu'il adressait aux prêtres de Rome lors de la 1^{ère} messe chrismale qu'il présidait comme pape : « j'invite les prêtres à être « des pasteurs pénétrés de 'l'odeur de leurs brebis' » c'est-à-dire « au milieu de leur propre troupeau », qui rejoignent les hommes dans « leur vie quotidienne » et jusqu'aux « périphéries » de leur existence »*.

Je ne sais pas vous, mais moi, jeudi soir, j'ai senti que le pape Léon XIV avait le souhait de se montrer proche de son peuple. Il a souhaité la paix à toute l'humanité, en reprenant les paroles du Ressuscité : « la paix soit avec vous ! ». Avec quelques jeunes de notre diocèse et des jeunes du monde entier, nous aurons la chance d'aller le rencontrer à Rome cet été, et nous ferons plus connaissance avec lui.

Nous accueillons ce pape au cœur de ce temps de Pâques au cours duquel se déploie la joie de la Résurrection et se manifeste notre attente de l'Esprit Saint.

Ce week-end, avec toute l'Église, nous prions **particulièrement pour les vocations**.

Dans la liturgie de ce dimanche, nous accueillons un extrait du livre des Actes des Apôtres qui nous présente une Église en pleine expansion grâce au témoignage des Apôtres. Par leurs paroles et par leur exemple de vie, ils suscitent, parmi les païens, le désir de suivre le Christ Ressuscité. Et nous aujourd'hui, pourrions-nous écrire ensemble nos actes d'apôtres ? Que dirions-nous ? sur quels aspects pourrions-nous bien insister ?

Eh bien d'abord, je mettrais en avant la joie d'**accueillir** dimanche après dimanche de **nouveaux baptisés** dans la famille des chrétiens. Oui, cela doit nous mettre en joie ! Je garde en mémoire ces beaux baptêmes de la nuit de Pâques, et ce WE encore, ce sont 5 enfants qui sont marqués de l'eau et l'Esprit Saint dans notre paroisse. Eux aussi, ils auront besoin d'une communauté vivante pour grandir : d'abord leurs parents, puis leurs parrain-marraines et plus largement toute l'Église qui est responsable de la croissance spirituelle de ses membres.

Ensuite, j'évoquerais **la prière en commun** : je suis témoin de jeunes qui ont à cœur de se rassembler pour louer Dieu, pour faire monter leurs prières vers Lui. Nous allons vivre le 5 juin prochain la soirée d'adoration qui est un temps privilégié de cœur à cœur avec Dieu.

Et puis, ce mercredi, ce sera la retraite de 1^{ère} des communions, une journée au cours de laquelle nous désirons entraîner les plus jeunes dans la prière. Je n'oublie pas tout ce qui se vit dans les fraternités missionnaires ! Oui, il est bon d'aller régulièrement à la source et de reconnaître que sans Dieu notre vie tombe en ruine.

Enfin, comme pour les 1ers disciples, j'insisterais sur **le soin que l'on porte aux autres** dans toutes les solidarités et les gestes de fraternité. Cette semaine, notre paroisse se mobilise pour les jeunes migrants accueillis à Tourcoing : un repas, une présence, une aide aux devoirs. Que c'est précieux ! Il est certain que l'action collective de service est encore plus forte car elle permet d'unir des compétences, des énergies. Je pense ici au Secours Catholique, à la Conférence St Vincent de Paul, à la Maison Lazare, à la communauté Magdala.

Les sacrements, la prière, la fraternité en acte : 3 réalités qui témoignent de communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, un peu comme au temps des 1ers chrétiens, qui sont signes pour des jeunes qui cherchent un sens à leur vie.

Des jeunes se mettent au service de ces communautés !

Le dimanche 22 juin prochain, **Robensy**, jeune gars originaire d'Haïti, sera **ordonné prêtre pour notre diocèse**.

Le même jour, **Charles** sera **ordonné diacre en vue d'être prêtre**.

Cette célébration aura lieu à la cathédrale de Lille.

Soutenons leur engagement par notre prière en communauté.

Ils nous rappellent aussi que répondre à l'appel du Christ et de son Eglise fait grandir en humanité. Savoir dire « Oui, me voici ! » aura pris le temps de mûrir longuement au soleil de l'amour de Dieu. Merci déjà à eux d'oser prendre le risque d'aimer à la manière du Christ prêtre ! Que notre prière les rejoigne ce soir. **Que leur engagement suscite d'autres appels à un « oui » de toute la vie** : qu'à les voir vivre, qu'à nous voir vivre, d'autres puissent se dire : « et pourquoi pas moi ? ».

* <https://fr.zenit.org/2013/03/28/pretres-soyez-des-pasteurs-qui-portent-l-odeur-des-brebis/>